



Figura 1. Plano de la muralla de Ávila con la numeración de las torres

Cuando iniciamos las intervenciones de urgencia, ya era visible en un tramo del adarve importante (Feduchi 2003). En 2006 se consideró, además, la importancia de poderla hacer accesible. Es de sobra conocida la gran dificultad que entraña compaginar la conservación de los monumentos con su accesibilidad, sobre todo en aquellos que están concebidos para la defensa y la obstaculización de llegar a ellos. Pero se buscaron fórmulas, como la instalación de un ascensor hidráulico que no impactase ni superase la altura para la muralla o pavimentos, que permitiesen el paso de las sillas de ruedas o de personas de movilidad reducida, que fuesen acordes con el monumento. Finalmente, la obra, realizada en el lienzo este, ha sido objeto de diferentes premios. El reto mereció la pena (Figura 2).



Figura 2. Accesibilidad de la muralla